



*¡Por el mundo  
que queremos!*



## El Centro de Escucha para Habitante de Calle

INFORMA A LA COMUNIDAD .....



ESCUCHANDO Y REIVINDICANDO A LAS MUJERES DE LA CALLE  
ESPACIOS DE REFLEXIÓN SOBRE LAS MUJERES EN HABITANZA DE CALLE



RECUPERANDO ANDO  
SENSIBILIZACIÓN A RECUPERADORES AMBIENTALES Y HABITANTES DE CALLE SOBRE EL RECICLAJE Y SU IMPORTANCIA SOCIAL



ALGUNAS CIFRAS Y ESTADÍSTICAS DEL 1º TRIMESTRE 2024  
BALANCE DE LOS RESULTADOS OBTENIDOS

# TRANSMET. METODOLOGÍAS TRANSNACIONALES DE REDUCCIÓN DE DAÑOS Y ABORDAJES COMUNITARIOS

## RECUPERANDO ANDO: Sensibilización a recuperadores ambientales y habitantes de calle sobre reciclaje y su importancia social



Con el apoyo del Ayuntamiento de Barcelona, la Fundación CEPESA y el acompañamiento de la Asociación Bienestar y Desarrollo-ABD, la Corporación Surgir ha dado inicio a una serie de actividades de sensibilización sobre reciclaje con

recuperadores ambientales y habitantes de calle de los sectores El Bronx y Colón. La sensibilización pretende brindar información legal, técnica y ambiental sobre el reciclaje y el impacto que esta produce en la sociedad.

Las sensibilizaciones han permitido conocer que ni recuperadores ambientales ni habitantes de calle reconocen tecnicismo ni acciones de cuidado en el ejercicio del reciclado; lo que los expone a riesgos de salubridad, además de evidenciar factores de exclusión por informalidad.

## ALGUNAS CIFRAS DEL 1º TRIMESTRE 2024



El equipo del centro de escucha realizó 2318 acciones que promueven la inclusión social. Los usuarios recibieron diferentes beneficios por parte del proyecto, en promedio cada usuario recibió 7 acciones. Siendo las acciones de asistencia básica el área que más se trabajó:

-46% asistencia básica: la acción más realizada es la entrega de alimentos e implementos de aseo. En cada actividad de enganche se procuraba entregar un refresco que sirve como medida de mitigación de la vida en calle. También la entrega de toallas higiénicas para las mujeres y la entrega de ropa en las actividades presenciales, entre otras.

-20% en salud: la actividad más realizada (255 acciones) se relacionaron con derechos sexuales y reproductivos.

En el marco de entrega de material de higiene fueron entregados preservativos y tapabocas. También el suministro de medicamentos básicos para tratar afecciones.

17% situación de drogas: se realizaron acciones de reducción del daño sobre basuco (pasta base de coca) y sobre heroína que son las dos sustancias con mayor impacto en la salud de lxs usuarios. Fueron entregados 142 kits de inyección, esto constituye una acción relevante en salud pública para prevenir problemas asociados al uso de drogas inyectables

Con estas actividades pretendemos reducir la brecha de informalidad que persiste entre muchas de las personas que se dedican a la recuperación del medio ambiente y que se encuentra en situación o habitanza en calle.

Continuaremos realizando las actividades de sensibilización con el fin de concientizar y también perfilar personas que puedan ser apoyadas en sus labores de reciclaje desde el centro de escucha para habitante de calle.

## ESCUCHANDO Y REIVINDICANDO A LAS MUJERES DE LA CALLE

Durante el primer trimestre del 2024 se iniciaron una serie de talleres y actividades de enganche orientadas a fortalecer, visibilizar y reivindicar el rol de las mujeres que viven en la calle.

Se desarrollan actividades de enganche orientadas a informar sobre sexualidad, derechos sexuales y reproductivos en el territorio de Colón y Niquitao. Se conversa sobre el derecho a la intimidad, a la libre elección, derecho a la información y sobre el derecho a la reparación del daño. Se logra generar un diálogo reflexivo y sensible frente a la temática. Las chicas refieren un gusto por el espacio y que quisieran continuar con los otros encuentros.

En cuanto a las actividades de enganche, durante este primer trimestre también se han propuesto acciones con enfoque en sensibilización sobre género. De esto devienen actividades que buscan concientizar, prevenir e informar sobre las violencias, los acosos, sobre derechos sexuales y reproductivos. Se evidencia durante la actividad que varios conceptos eran desconocidos para los participantes, se les brinda orientación a los participantes sobre el cuidado frente la sexualidad propia y el respeto sobre la sexualidad. La actividad despierta el interés de lxs habitantes de calle.